## Brückenschlag von Mensch zu Mensch

**Spende:** Beim Schweichelner Dorffest engagierten sich Vereine und Organisationen für die Bürger vor Ort. Mit dem Reinerlös gehen sie nun neue Wege – und unterstützen das Johannes-Falk-Haus

■ Schweicheln-Bermbeck/Lippinghausen (fei). Gemeinsam, so sagt Pfarrer Manfred Walter, kann man alles schaffen. "Aber nur, wenn man es wirklich will und zusammen darauf hin arbeitet." Gleich zwei Beispiele dafür macht er in der Großgemeinde aus: In Schweicheln etwa zogen im Sommer sämtliche ansässigen Vereine, Organisationen, Einzelhändler und Parteien an einem Strang und stellten ein gigantisches Familienfest für den gesamten Ort auf die Beine, Rund 1,000 Euro Reinerlös kamen auf diese Weise zusammen, die jetzt an die Förderschule Johannes-Falk-Haus übergeben wurden. Die nämlich verfolge ein ähnliches Motto, erklärten die Überbringer.

Es gehe um Vernetzung, um Kooperation, auch um den berühmten Blick über den Tellerrand. So jedenfalls sehen es die Beteiligten der Spendenübergabe. "Wir wollten gemeinsam etwas für andere schaffen", sagt etwa Mario Möller vom Schützenverein Schweicheln. Gemeint ist nicht nur das erfolgreiche Dorffest, sondern auch das Johannes-Falk-Haus, das nun von den Feierlichkeiten mit profitiert. "Hier wissen wir, dass das Geld den Richtigen zugute kommt. Und in der Gemeinde bleibt es damit auch."

Tatsächlich gelingt den Or-

ganisatoren des Dorffestes mit ihrer Spendenübergabe eine Art Brückenschlag. "Zwischen Lippinghausen und Schweicheln", wie Axel Grothe, Leiter des Falk-Hauses, sagt. Seine Freude aber gilt mitnichten nur dem Geldgeschenk, sondern auch und vor allem dem Symbol. "Die Organisatoren schaffen damit auch ein

dem Symbol. "Die Organisatoren schaffen damit auch ein

**Übergabe:** Axel Grothe (vorne rechts) vom Johannes-Falk-Haus freut sich über 1.000 Euro von den Dorffest-Vertretern Mario Möller, Ghassan Bibi, Manfred Walter, Heinrich Volmer und Patrick O'Connor.

Bewusstsein und helfen dabei, Teilhabe zu erzeugen", sagt Grothe. "Sie beschränken sich genau so wenig nur auf Schweicheln, wie wir uns auf den Unterricht beschränken."

Damit spielt Grothe auf die vielen Aktivitäten an, mit denen das Johannes-Falk-Haus seine Schüler fit für die Gesellschaft macht. Musikalische Projekte gibt es dabei ebenso, wie sportliche, handwerkliche und kulturelle. Mit den 1.000 Euro möchte Grothe etwa die hauseigene Walkinggruppe ausbauen. Und auch an dieser Stelle bilden sich schon wieder Schnittmengen, mit dem Ansatz des Schweichelner Dorffestes: "Wir würden gerne einen richtigen Wandertag in Kooperation mit dem Freizeitund Wanderverein Schweicheln-Bermbeck durchführen", sagt Grothe. Auf diese Weise könne man nicht nur etwas in die Gemeinde zurück geben, sondern auch das Umfeld der Schüler noch einmal erweitern.